

# 東北地方太平洋沖地震 緊急消防援助隊活動状況

平成 23 年 4 月 1 日 午後 1 時 3 0 分現在

## 1 発生日時など

発生日時・場所 平成 23 年 3 月 11 日(金)  
14 時 46 分 東北地方三陸沖  
地震の規模 マグニチュード 9.0

## 2 被災地への派遣状況

### (1) 第 1 次派遣隊 (2 隊 6 名)

○消火隊 1 隊 4 名 車両 1 台

隊長(警防司令官 石上)・隊員(消防司令補 浜岡・消防士長 高先・消防士 片山)

○後方支援隊 1 隊 2 名 車両 1 台

責任者(副署長 木坂)・隊員(消防司令補 米田)

3/12(土) 06:10	出動要請
08:05	第 1 次派遣隊出動 広島県内の他消防本部の応援隊と合流
18:00	宮城県名取市「箱塚グラウンド」へ到着
3/13(日)～	名取市閑上(ユリアゲ)地区で救助活動実施
○現場の声(責任者 木坂副署長) 現地に着し、被害の大きさに驚愕しています。困難も多いですが、一人でも多くの命を救えるよう、派遣隊員 6 名全力をあげて救出活動を行っています。	

※第 1 次派遣隊は 3/17(木)で活動を終了し、3/18(金)に消防本部に帰隊。

### (2) 第 2 次派遣隊 (2 隊 6 名)

○消火隊 1 隊 4 名

隊長(警防司令官 平本)・隊員(消防士長 原・消防士長 石田・消防士 竹本)

○後方支援隊 1 隊 2 名

責任者(消防司令補 川端)・隊員(消防司令補 藤田)

3/16(水) 17:45	第2次派遣隊出動
3/17(木) 夕方	宮城県名取市「箱塚グラウンド」へ到着
3/18(金)～	第1次派遣隊と交代し、名取市閑上（ユリアゲ）地区、名取IC付近で救助活動実施(3/20(日)まで活動、3/21(月)帰隊)
<p>○現場の声（消火隊隊長 平本警防司令官）</p> <p>阪神淡路大震災・中越地震に続き、緊急消防援助隊として3回目の出動となりました。地震の被害だけでなく、津波の被害もあるため震災の傷あとは深く、これまで経験したものと比べても作業は難航しているように思います。しかし、可能性のある限り、一人でも多くの命を救えるよう最後まで作業をやりとおします。</p>	

### (3) 第3次派遣隊（2隊6名）

○消火隊 1隊 4名

隊長(消防司令補 新宮)・隊員(消防士長 竹田)・(消防士長 亘)・(消防副士長 川寄)

○後方支援隊 1隊 2名

責任者 消防司令補 香川・隊員 消防士長 森岡

3/19(土) 17:45	第3次派遣隊出動 現場到着後、第2次派遣隊と交代し 3/21(月)から3/23(水)まで名取市閑上（ユリアゲ）地区、名取IC付近で活動。
3/20(日) 15:30	宮城県名取市「箱塚グラウンド」へ到着
3/21(月)～	第2次派遣隊と交代し、名取市閑上（ユリアゲ）地区、名取IC付近で活動中（3/23(水)まで活動、3/24(木)帰隊)
<p>○現場の声（責任者 香川消防司令補）</p> <p>地震発生から10日を過ぎてもまだ水の引いていない場所も多く、救助活動は困難を極めていますが、少しでも被災地の方の力になれるよう全力を尽くしています。</p>	

(4) 第4次派遣隊 (2隊6名)

○消火隊 1隊 4名

隊長 消防司令補 小松(辰)・隊員 消防士長 寺下・小畑・消防副士長 西森

○後方支援隊 1隊 2名

責任者 消防司令補 速山・隊員 消防士長 浜口

3/22(火) 17:45	第4次派遣隊出動
3/23(水) 16:00	宮城県名取市「箱塚グラウンド」へ到着
3/24(木)～	現場到着後、第3次派遣隊と交代し、3/24(木)から3/26(土)まで名取市閑上(ユリアゲ)地区、名取IC付近で活動。3/27(日)帰隊。
○現場の声(責任者 速山消防司令補) 江田島市の代表として、被災者やその家族・いまだ行方が分からない方々のために、全力で救助活動を行います。	

(5) 第5次派遣隊 (2隊6名)

○消火隊 1隊 4名

隊長 消防司令補 小河・隊員 消防士長 山岡(直)・川野・徳永

○後方支援隊 1隊 2名

責任者 消防司令補 川端・隊員 消防司令補 米田

3/25(金) 17:45	第5次派遣隊出動
3/26(水) 16:00	宮城県名取市「箱塚グラウンド」へ到着
3/24(木)～	現場到着後、第4次派遣隊と交代し、3/27(日)から3/29(火)まで名取市閑上(ユリアゲ)地区、名取IC付近で活動し、3/31(木)19:37 帰隊。

○現場の声（責任者 川端消防司令補）

今回の震災では2回目の派遣となります。被災地では、いまだ行方の分からない方々も多く、被災者は大きな不安の中で避難生活を送っています。一人でも多くの行方不明者を家族のもとに帰し、少しでも被災者を元気づけられるよう、最後まで全力を尽くします。

（6）今後の予定

江田島市からの緊急消防援助隊の派遣は第5次派遣隊で終了しました。広島県隊は、規模を縮小して被災地での活動を継続しています。

（7）広島県緊急消防援助隊江田島隊解散式

4月1日13時30分から江田島市からの緊急消防援助隊解散式を消防本部訓練場で実施。